

## Gebäude Effizienz

Weitere Informationen

[www.gebaeudeeffizienz2013.de](http://www.gebaeudeeffizienz2013.de)

Auf großes Interesse stieß auch dieses Jahr die Kongressmesse „GebäudeEffizienz“. Die Veranstaltung, mit Hannover und Köln erstmals an zwei Orten durchgeführt, hatte mehr als 190 Besucher. Beide Veranstaltungen boten ein umfangreiches, interessantes Vortragsprogramm, ergänzt durch eine informative Ausstellung. Die Referenten näherten sich dem Thema aus verschiedenen Blickwinkeln. So bekamen die Zuhörer einen umfassenden Überblick sowohl über die Herausforderungen der Gebäudeeffizienz, als auch über Wege und Lösungen, diese Herausforderungen zu meistern, vermittelt. Planer machten deutlich, wie wichtig es ist, die oft konkurrierenden Ansprüche an Energieeffizienz und architektonische Qualität und Funktionalität zusammen zu führen. Investoren und Nutzer zeigten auf, welche Bedeutung das Thema Energieeffizienz für die Wirtschaftlichkeit und Werthaltigkeit von Immobilien hat. Weitere Vorträge stellten konkrete Lösungen mit Energiemanagement, Monitoring, Raumautomation und Gebäudemanagement vor.

Die gemeinsame Klammer all dieser Anwendungen ist die Gebäudeautomation. Gebäudeautomation bie-

tet eine Vielzahl von Anwendungen und Werkzeugen, Gebäude energieeffizient zu betreiben, auch bisher ungenutzte Potenziale für mehr Effizienz und Energieeinsparungen zu erschließen und gleichzeitig den Komfort weiter zu verbessern. Gebäudeautomation kann passgenau und flexibel auf jedes Gebäude und jede Liegenschaft zugeschnitten werden. Sie bietet einen schnellen return on invest und ist die Grundlage für einen nachhaltig wirtschaftlichen und umweltschonenden Gebäudebetrieb.

### GebäudeEffizienz 2013. Ausblick

Mit der diesjährigen „GebäudeEffizienz“ konnten die Veranstalter TEMA AG Aachen und marDirect Dortmund die Veranstaltung bereits im fünften Jahr in Folge durchführen. Nach vier erfolgreichen Veranstaltungen in Frankfurt/Main fand die „GebäudeEffizienz“ zum ersten Mal kurz hintereinander an zwei verschiedenen Orten statt, bei freiem Eintritt.

Dieses Konzept soll 2013 fortgeführt werden. Die Vorbereitungen für die Veranstaltungen des „GebäudeEffizienz Dialogs 2013“ haben bereits begonnen.

## KONGRESSMESSE GEBÄUDEEFFIZIENZ 2012. RÜCKBLICK